

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Metode mujadalah adalah merupakan kegiatan atau cara yang telah menjadi tradisi pada santri yang turun temurun dalam menunjang berpikir kritis para santri dan sebagai nilai kelulusan dalam pembelajaran di pondok pesantren Roudlotul Muhtadiin. Pelaksanaan debat di Pondok Pesantren Roudlotul Muhtadiin dilakukan setiap satu minggu sekali yaitu hari sabtu malam minggu yang membahas permasalahan-permasalahan fihiyyah maupun sosial yang berkembang di masyarakat. Selanjutnya, ustadz atau ustadzah dalam pelaksanaan dakwah *bi al-Mujadalah* berperan sebagai penengah untuk menjawab masalah-masalah yang tidak dapat dipecahkan dalam proses *mujadalah* tersebut.

Adapun dalam pelaksanaan debat di pondok pesantren Roudlotul Muhtadiin tentu mempunyai faktor pendukung dan faktor penghambat. Faktor pendukung diantaranya adalah persiapan santri yang maksimal, adanya bimbingan dari ustadz atau ustadzah dan suasana pondok pesantren yang kompetitif. Sedangkan faktor penghambat diantaranya adalah persiapan santri yang kurang maksimal dan kondisi tubuh santri yang kurang baik karena cuaca yang tidak menentu

## **B. Saran-saran**

Penulis meneliti implementasi metode mujadalah bertujuan untuk mengetahui seberapa besar kemampuan santri setelah menimba ilmu di pondok pesantren Roudlotul Mubtadiin. Akan tetapi ternyata santri tidak terlalu tergerak untuk menghidupkan suasana debat yang diadakan oleh ustadz atau ustadzah.

Oleh karena itu, ustadz dan ustadzah hendaknya lebih memotivasi para santri agar bisa bersemangat dalam berdebat supaya santri dapat mengembangkan kemampuan mereka menjadi santri yang kritis dan berwawasan luas.

## **C. Penutup**

Dengan ucapan *Alhamdulillah* skripsi dapat terselesaikan meskipun penulis sadari bahwa penyusunan skripsi ini masih tidak sedikit kekurangan dan kesalahan. Oleh karena itu akhirnya penulis mengucapkan terimakasih banyak kepada semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini. Harapan penulis skripsi ini bisa bermanfaat kepada seluruh umat Islam pada khususnya dan seluruh agama pada umumnya. Dengan skripsi ini semoga bisa memberi manfaat kepada penulis pada khususnya dan pembaca pada umumnya yang berlaku di dunia dan akhirat. Amiin.